

UNIVERSIDAD DEL SURESTE
Campus Tapachula

LICENCIATURA EN MEDICINA VETERINARIA
Y ZOOTECNIA

MATERIA: Etiología, Fundamentos de Zootecnia y Sujeción

CATEDRÁTICO: Dr. MVZ. Esp. Barreda Roberto García Sedano

TRABAJO: Ensayo de Etología

ALUMNO: Daniel Amílcar García Trinidad

2do. Cuatrimestre Grupo

Tapachula Chiapas a 22 de enero del 2023

QUE ES LA ETOLOGÍA



La etología es una rama de la biología y a su vez de la psicología experimental; estudia el comportamiento de los animales en sus medios como pueden ser el natural, cautiverio, laboratorio o estudios de campo. Sus orígenes son antiguos desde antes de la época Neolítica cuando la observación de la vida animal era una necesidad.

Es una disciplina debido a que existen estudios y trabajos de investigadores ganadores de premios nobel en Medicina, quienes se interesaban en los instintos de los animales en su estado silvestre como son Tinbergen y Frisch. Así mismo surgen la Psicología animal, destacando Thorndike y Watson; que al tener estudios y pruebas del comportamiento animal van de la mano para llamar a la etiología como el estudio de los comportamientos animales.

En Europa en la época de 1973 las investigaciones sobre el comportamiento animal se desarrollo con los estudios de campo y las conductas instintivas; por ejemplo, Lorenz estudio la impronta en los gansos, Frisch en el sistema de comunicación con las abejas y Tinbergen con el estudio de los instintos del pez espinoso. En los Estados Unidos destacó la investigación del comportamiento animal centrada en las conductas aprendidas en medios controlados, dichos estudios dieron paso al conductismo y a la psicología comparada.



En animales de compañía la etiología como ciencia estudia su comportamiento animal; desde su relación entre animales de la misma especie, como de distintas especies y lo principal la relación con los seres humanos.

La persona que se dedica al estudio de la Etiología es llamada Etólogo que a su vez será un veterinario especialista en el comportamiento animal y podrá ayudar con

tratamientos para algunas patologías animales y prevenir problemas de conducta en nuestros animales.



En México existe una sociedad Mexicana de Etología Veterinaria que se formó en junio de 1996, debido al interés de Médicos Veterinarios interesados en el estudio de la Etiología, sus implicaciones científicas, éticas y económicas.

En conclusión la Etiología es la rama que se encarga de estudiar, describir y explicar la forma en que los animales se comportan por medio de la observación es decir qué hacen los animales y porqué lo hacen.

Es de vital importancia para realizar un análisis sobre el bienestar animal y favorecer su adaptación al contexto que se implemente. Al igual nos ayuda a encontrar señales y alteraciones en su comportamiento muy importantes para un diagnostico optimo de enfermedades.

La Etiología como ciencia se divide en varias ramas como: Humana, Veterinaria, Canina, Equina, y de las Aves; todas y cada una de ellas tiene como formación el comportamiento de la especie para optimizar sus producciones, brindarles el bienestar y su relación entre ellas.

BIBLIOGRAFÍA.

Antología del libro de la UDS, “Etología, fundamentos de zootecnia y sujeción”, 2023.